

JOSÉ MIGUEL DECIDIDO A RETIRARSE DE LA LUCHA

Dice a Crowder que los liberales no tendrían garantías en las elecciones

GRAVE DENUNCIA SE HACE CONTRA COLLAZO

El general Crowder pide informes del caso a la Secretaría de Estado

Ha fracasado la Comisión de Cordialidad en sus gestiones y esta no es una afirmación hecha a la ligera, sino el resultado de informaciones que hemos recogido en fuentes bien autorizadas.

De José Miguel a Crowder—

La visita que hiciera ayer al enviado de Mr. Wilson el doctor Enrique Roig nos pareció más importante que de ordinario. El distinguido abogado estaba más preocupado que de costumbre y momentos después de haberse retirado él del "Minnesota" desembarcaba Mr. Crowder.

Había razones, en verdad, para esa preocupación. El doctor Enrique Roig había sido portador de un documento de trascendencia suma y que es algo así como el ultimátum del general José Miguel Gómez.

El candidato de los liberales para la Presidencia de la República reconoce en su carta la noble labor realizada por el general Crowder en beneficio de nuestra República, pero hace constar que a pesar de esas gestiones y los buenos propósitos del enviado de Wilson, no existen garantías para la lucha que se avecina, sino que imperan los procedimientos que tantas veces ha denunciado el Partido Liberal.

En dicho documento el general Gómez formula cargos, expresa que a pesar de la Comisión de Cordialidad nada se ha hecho para matar el enconamiento de los ánimos y que continúan en sus puestos los mismos militares que la coalición liberal-demócrata estima como una provocación por su anterior actuación.

Termina diciendo el general Gómez que después de haber consultado a los jefes del Partido Liberal, así como a los del Partido Demócrata, ha llegado a la conclusión de que ir a esta lucha significa lanzar a la muerte a gran número de cubanos y que por lo tanto y para evitar caiga sobre él y los directores del Partido esa grave responsabilidad le anuncia, con el natural pesar, que se verán obligados a ir al retraimiento, opinión que, además de las personas expresadas, comparte el actual Vicepresidente de la República, general Núñez.

Una denuncia harto grave

Sabemos que la lectura de la carta del general Gómez produjo honda impresión en el general Crowder.

El doctor Roig aportó diversas pruebas de coacciones y de que la situación no hace esperar que las elecciones se desenvuelvan legal y pacíficamente.

Entre las pruebas aportadas por el doctor Roig están los números de los boletines entregados a doce presidiarios que acompañaron a Camagüey al coronel Ro-

2

señdo Collazo y cuyos pasajes fueron pagados por la Secretaría de Gobernación. Además entregó el doctor Roig la copia fotográfica del conocimiento de embarque de cuatro cajas de armas largas y de parque destinadas a Camaguey y consignadas a nombre de un funcionario de Gobernación.

Investigando la denuncia

Desembarcó Mr. Crowder y acto seguido, por mediación de la Secretaría de Estado gestionó se le informase acerca de la denuncia que le hiciera el doctor Enrique Roig y sabemos que durante el día de hoy se ha estado trabajando en el asunto.

Hoy en la Legación Americana han conferenciado extensamente con el general Crowder los doctores Roig y Ortiz y el señor Castañeda, secretario del general Gómez, estando presente en la entrevista el Ministro americano.

En esta reunión se ha hablado de la conveniencia de pedir la suspensión de las elecciones para ver si es posible llegar a consolidar una situación que no ofrezca las tristes perspectivas que ofrece, al decir de los abogados liberales, la situación del momento que atravesamos.

A punto de disolverse.

Los miembros del Partido Liberal que integran la Comisión de Cordialidad, en reunión últimamente celebrada, acordaron dar por terminadas sus gestiones y retirarse de la misma y solamente a instancias del general José Miguel Gómez han accedido a continuar figurando en la Comisión, pero haciendo constar la inutilidad de sus trabajos.

*Presencia
marzo 4/921*

